

PRESSE-INFORMATION

Vom 23.05.2023

Sperrfrist: Keine

Bestandserhebung 2023 des LSVS – Mitgliederzahlen im Aufwind

Der Landessportverband für das Saarland (LSVS) ist mit 355.561 Mitgliedschaften, 52 Sportfachverbänden und 1.997 Vereinen nach wie vor die größte Personenvereinigung im Saarland. Das hat die Endauswertung der aktuellen Bestandsauswertung mit Stichtag zum 01. Januar 2023 ergeben. Die Bestanderhebung gibt Auskunft über die Anzahl der Vereine in den Fachverbänden und die Gesamtmitgliederzahl strukturiert nach Geschlecht und Alter. Das Alter wird in die Kategorien Kinder (0–14), Jugendliche (15–18), Erwachsene (19–60) und Ältere (60+) unterteilt.

Gegenüber der vorangehenden Bestandserhebung 2022 hat sich die Gesamtmitgliederzahl um 1.662 Mitglieder, also 0,47 % erhöht. Das Jahr zuvor wies die Bestandserhebung von 2022 gegenüber 2021 noch einen Mitgliederrücklauf von 1.825 Mitgliedern oder 0,51 % auf.

Ganz besonders deutlich ist der Aufschwung an Mitgliedschaften in den Kategorien Kinder (70.997 zu 66.998 im Vorjahr – ein Aufschwung von 5,6 %). Bei den Mitgliedschaften bei Jugendlichen ist ein Rückgang zu beobachten (21.821 zu 22.201 im Vorjahr).

Von den 355.561 Gesamtmitgliedschaften in 2023 sind 60,91 % männliche und 39,09 % weibliche Mitglieder. 73,90 % der Gesamtmitglieder sind Erwachsene, 26,10 % Kinder und Jugendliche. Die meisten Kinder und Jugendlichen vereinen die Verbände Cheerleading und Cheerperformance (61,84 %), Special Olympics (62,47 %) und Taekwondo (63,48 %).

Gemessen an der jeweiligen Mitgliederzahl vereinen die meisten männlichen Mitglieder die Fachverbände Fischen (94,10 %), Dart (89,38 %), Fußball (85,25 %), Boxen (83,73 %), Tischfußball (86,44 %) und Schach (86,41 %) auf sich. Die meisten weiblichen Mitglieder sind in den Fachverbänden Cheerleading und Cheerperformance (89,89 %), Pferdesport (77,62 %), Tanzen (71,99 %) und Turnen (67,03 %) zu finden.

Entwicklung in den Fachverbänden

Die aktuelle Bestandserhebung errechnet für den Verband Cheerleading und Cheerperformance den prozentual höchsten Mitgliederzuwachs in Höhe von 52,63 %. Die Gesamtmitgliederzahl ist von 285 auf 435 angewachsen. Der Dart-Verband freut sich über einen Zuwachs von 24,92 %, der American Football und Cheerleading-Verband über 21,57 %. Der Saarländische Turnerbund hat mit 1.950 Mitgliedern numerisch den größten Zuwachs zu verzeichnen.

Den größten Mitgliederverlust verzeichnen die Verbände Moderner Fünfkampf (23,08 %), Fischen (21,56 %) und der Behinderten und Rehasportverband (12,36 %).



Die Rangliste der größten Fachverbände im Saarland führt nach wie vor der Fußballverband mit 362 Vereinen und 97.240 Gesamtmitgliedern, vor dem Saarländischen Turnerbund mit 330 Vereinen und 67.240 Gesamtmitgliedern an, gefolgt vom Saarländischen Tennisbund mit 154 Vereinen und 22.744 Mitgliedern.

Gemessen an der Anzahl der Mitgliedsvereine folgen im Bereich der 100er-Marke die Verbände für Schützen (149 Vereine / 14.210 Mitglieder), Pferdesport (127 Vereine / 10.201 Mitglieder), Tischtennis (117 Vereine / 7.201 Mitglieder) und Leichtathletik (116 Vereine / 13.500 Mitglieder).

Die größten Sportvereine im Saarland

Die Bestandserhebung ermittelt jedes Jahr auch eine Rangliste der 25 größten Sportvereine im Saarland. Die Mitgliederzahlen liegen zwischen 900 und 5.300 Mitgliedern.

Mit 5.217 Vereinsmitgliedern führt der 1. Fußballclub Saarbrücken die Rangliste an, gefolgt vom Alpenverein und Skiclub Saarbrücken mit 2.621 und dem Turnverein Losheim mit 2.290 Mitgliedern.

"Der Aufwärtstrend in der Mitgliederstatistik aus der Bestandserhebung für das Jahr 2022 zeigt, dass sich unsere Vereinslandschaft im Saarland von der außergewöhnlich belastenden Zeit der Corona-Pandemie erholt hat. Der noch in 2022 sichtbare Mitgliederschwund konnte gestoppt und dank der hervorragenden Arbeit in unseren saarländischen Vereinen in einen positiven Trend umgewandelt werden. Besonders erfreulich sind die Neuanmeldungen der Kinder. Diese Altersklasse war während der Pandemiezeit und dem ausgesetzten Sportangebot am meisten benachteiligt. Mit unserem Engagement in dem bundesweiten Förderprogramm "AUF!leben-Zukunft ist jetzt" konnten wir in 2022 dazu beitragen, dass ca. 1,3 Mio. Fördergelder in 78 Vereinsprojekten mehr als 6.0000 Kindern und Jugendlichen zu Gute kamen. Die wissenschaftliche Auswertung des Programmes hatte ergeben, dass die Zufriedenheit von Kindern und Jugendlichen in unseren Vereinen größer ist als im Bundesdurchschnitt. Dieses Ergebnis und die Mitgliederzahlen zeigen, dass unsere Vereine es wieder schaffen, den Nachwuchs für den Vereinssport zu begeistern", so Johannes Kopkow, LSVS-Vorstand Sport & Vermarktung.

Ihr Ansprechpartner für redaktionelle Fragen: Jürgen Lässig und Marion Schmidt – presse@lsvs.de

Über den LSVS

Der Landessportverband für das Saarland ist eine rechtsfähige Körperschaft des öffentlichen Rechts mit Sitz in Saarbrücken. Er ist die Vereinigung der Sportvereine und -verbände im Saarland, Mitglied des Deutschen Olympischen Sportbundes und mit rund 355.000 Mitgliedern die größte Personenvereinigung des Saarlandes. Der LSVS dient der Förderung des Sports im Saarland und unterstützt insbesondere die Fachverbände und Verwaltungsarbeit der ihm angehörenden Fachverbände finanziell und organisatorisch; er fördert die Verwirklichung ihrer sportlichen Interessen. Er schafft mit seinen Mitgliedern die Voraussetzung zur Förderung des Breiten-, Freizeit- und Gesundheitssports ebenso wie des Leistungs- und Spitzensports.

Weitere Informationen über den LSVS auf: www.lsvs.de

Folgen Sie uns auch auf Facebook: https://de-de.facebook.com/LandessportverbandSaarland/

Twitter: https://twitter.com/LSVS_Saarland

Instagram: https://www.instagram.com/lsvs_saarland/

Telefon: 0681/3879-110

Fax: 0681 3879-154

LinkedIn: https://www.linkedin.com/company/landessportverband-für-das-saarland/

E-Mail: presse@lsvs.de

Internet: www.lsvs.de